



## Homenaje póstumo a la doctora Gabriela Porto de Power



Días antes, cuando Loreto estaba preparándose para la celebración de la fiesta regional de San Juan, llegó la noticia y se extendió como reguero de pólvora, conmoviendo a cuantos se enteraban del hecho. El deceso de una persona emblemática, primigenia profesional loreтана, la doctora María Gabriela Porto Cárdenas de Power, luego de un tránsito fructífero por la vida, se extinguió silenciosamente dejando una estela luminosa de lecciones para quienes la conocimos y tuvimos la fortuna de seguir sus enseñanzas. Mujer multifacética, maestra por convicción, formadora de conciencias, fue una de las primeras profesionales que alcanzó el máximo título profesional en Loreto; en esta región amazónica del siglo XX donde no era común, es más,

era muy rara la profesionalización femenina, ella emergió como modelo para demostrar que la Amazonía podía estar representada también por la mujer en iguales condiciones, con las mismas posibilidades y calidad en su desempeño.

Doña Gaby Porto, que es como solía llamársele, gozó del reconocimiento permanente de su intelectualidad puesta al servicio de la región. Su rutina laboral abarcó muchos escenarios, fue impulsora integrante de la comisión que propuso la fecha de fundación de Iquitos como puerto fluvial sobre el Amazonas (1963); directora de la Sexta Dirección Regional de Educación de Loreto (DREL) en 1964. Por su lucha constante de reivindicación a la mujer, por los derechos igualitarios y la representación amazónica en el Congreso de la República fue miembro integrante de la Asamblea Constituyente en



1978 por el Partido Popular Cristiano. Decana del Programa Académico de Educación de nuestra alma máter de sus inicios. Expositora obligada de cuantos eventos académicos ocurrieran en la ciudad, garantizaba la representación femenina loreтана. Su obligada ausencia por motivos familiares para radicar en la capital de la República no le impidió seguir bregando activamente por la educación y la cultura. La política y la educación fueron para la doctora Gabriela Porto el signo y derrotero de su vida, ocupando en este nuevo escenario capitalino la decanatura de la Facultad de Humanidades de la Universidad San Ignacio de Loyola en 2008.



Autora de muchos artículos y libros sobre educación, cultura y política, Gabriela Porto de Power mantuvo la humildad y la cercanía con todos sus discípulos de la Amazonía, concretando con ellos visitas de amistad y adhesión en fechas significativas para las que era requerida. Hace unos meses, diciembre de 2011, con ocasión del quincuagésimo aniversario de la Facultad de Ciencias de la Educación y Humanidades disfrutamos de su última visita, justamente para agasajar esta especial celebración donde ella fue protagonista junto a otras célebres personalidades de la cultura y el

establecimiento de nuestra alma máter en suelo amazónico. En esta breve estadía, las promociones formadas al amparo de sus enseñanzas le demostraron el acendrado aprecio con que se premia el desvelo y voluntad para moldear las conciencias y hacerlos personas de bien y útiles a la sociedad.

Personalizando sus demostraciones de gratitud por comentarios a su labor magisterial, contestaba los correos electrónicos entre los que pude entresacar de un blog las siguientes expresiones que refieren de su gran calidad humana: *“Gracias por tus elogiosas palabras sobre mi persona, que me dan una clara idea de tu interés por los asuntos que han sido y siguen siendo mi dedicación profesional durante tantos años de mi vida. Te refieres especialmente a la educación y comparto plenamente tu preocupación por la necesidad clamorosa de mejorar el nivel del magisterio, promover el hábito de la lectura y ayudar a los jóvenes a descubrir y cultivar sus talentos, tareas en las que sigo empeñada”*. Doctora Gabriela Porto de Power.

Descanse en paz, doctora Gaby.